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REUNION: COMISIÓN PYMES DIA EN F.A.C.P.C.E - 23/11/2018 

Siendo las 15 horas del día 23 de Noviembre de 2018,  se reúnen los 

representantes de los Consejos Profesionales de Ciencias Económicas 

integrantes de la Comisión Pymes de FACPCE, que se indican a 

continuación: 

1. NÓMINA DE ASISTENTES COMISIÓN PYMES  

CONSEJO  APELLIDO  Y NOMBRE 

FACPCE – Mesa Directiva PERTICARINI, EMILIO 

FACPCE - Coordinador Técnico  KLEIN, JUAN 

ROSARIO LIOI, VICTOR  

CABA LLINAS, SILVIA 

FORMOSA KRAUPNER, OSCAR 

RIO NEGRO RIZZA, SILVIO 

SAN LUIS  BONINO, ELEONAORA  

SAN JUAN  HAGMANN, DIEGO 

CORDOBA  BRIGNONE, MARINA  

TUCUMAN SUAREZ, FACUNDO 

MISIONES DURAN, VICTOR CARLOS 

CHUBUT LODEIRO, DIANA 

CABA PILAR, HERNANDEZ 

BUENOS AIRES GARCIA VAZQUEZ, CARLOS H. 

LA RIOJA PEDRAZA, MARIA ANTONIA 

FORMOSA ROJAS, RAQUEL 

CORRIENTES BLANCO, ISAAC DARIO 

JUJUY LIZARRAGA, MARCELO 

  
 

El Dr. Juan Klein da la bienvenida a todos los participantes. Procede a la 

lectura de los puntos del orden del día.   

1-Aprobación del acta anterior.       
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2 – Avance en la elaboración de un "Portal Pymes" disponible en la página 

de FACPCE. Objetivo: Brindar  a los profesionales una herramienta de 

consulta y capacitación en todo lo referente a Leyes para Pymes. (Ley de 

Emprendedores, Financiamiento Pymes, Inversiones,  normativa de 

beneficios fiscales o impositivos y similares. 

3 – Jornadas Nacionales Pymes año 2019: Propuesta de Consejos. 

4- Varios. 

Se pasa a considerar el primer punto. Luego de la lectura del Acta de la 

reunión anterior de la Comisión Pymes, la misma se aprueba por 

unanimidad.  

Continúa el tratamiento en conjunto, de los puntos 2, 3 y 4 del orden del 

día.  El Dr. Juan Klein manifiesta una vez más  que el objetivo del  Portal 

Pymes proyectado por esta Comisión es fundamentalmente brindar una 

herramienta actualizada para consultas en todo lo referente a Legislación 

Pymes. Esto implica que para que el mismo se  cumpla,  habrá que   

mantener con información actualizada permanente. En tal caso habrá que 

definir quien tendrá a cargo  y además  evaluar el costo de la misma.  

Destaca asimismo que en el contexto de inestabilidad general que 

atraviesa nuestro país, dificulta aún más lograr esta meta. A continuación 

toma la palabra el Dr. Perticarini informando que Mesa Directiva de 

nuestra FACPCE ha decidido realizar una evaluación de todas las 

Comisiones, analizando los aportes de los últimos 3 años, a fin de 

determinar la continuidad o caso contrario la creación de nuevas 

comisiones. Asimismo se  define que la función de las distintas Comisiones 

es la de Asesores de Mesa Directiva. Y en tal sentido se podría otorgar a la 

Comisión Pymes características de transversal, ya que entiende diferentes 

aspectos: Laboral, Recursos Humanos, Economía entre otros. Existiendo 

Comisiones específicas para el tratamiento de estos temas en particular. 

Al respecto el Dr. García Vázquez opina que de aceptar la transversalidad 

de nuestra Comisión, la misma sería prescindible, al abordar la 
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problemática de la Empresa de manera integral,  no se estaría resolviendo 

problemas puntuales del sector. La Dra. Brignone opina la necesidad de 

crear una Mesa de Enlace de la Comisión Pymes con la Sepyme. El Dr. 

Rizza manifiesta la necesidad de definir la incumbencia de  nuestra 

Comisión. En tal sentido considera que deberíamos estudiar la realidad del 

ámbito en que se desenvuelven las empresas y ajustar dicha incumbencia 

de manera tal poder otorgar a los profesionales en Ciencias Económicas 

herramientas válidas y reales. La Dra. Lodeiro manifiesta que las funciones 

que cumple el Profesional es Ciencias Económicas en amplia. La Dra. 

Brignone opina que la denominación Pymes no debería suprimirse en  

cualquier caso de nuestra Comisión. Interviene la Dra. Llinas manifestando 

que considera conveniente  que la Mesa Directiva proponga los temas a 

tratar por nuestra Comisión, a fin de que nuestra participación se traduzca 

en un resultado útil y productivo. 

En este punto el Dr. Klein reflexiona que nuestra Comisión estudia los 

problemas de manera integral, otorgando herramientas necesarias a los 

Profesionales en Ciencias Económicas que asesora Pymes, generando 

ingresos al matriculado y a su vez a los distintos Consejos mediante tasas 

administrativas.  Asimismo considera,  a fin de lograr un resultado más 

efectivo,  es preciso más reuniones presenciales, esto se traducirá en 

mayor productividad.  Al respecto el Dr. Lioi comenta que meses atrás se 

realizó una reunión virtual entre FACPCE y la Secretaría de Producción de 

Sepyme, conectándose tan sólo 6 Consejos Profesionales, evidenciando 

que las reuniones presenciales tienen mayor repuesta. Reflexiona además, 

que para cualquier duda o consulta que surja para el Profesional, 

encuentra respuesta en las páginas web sobre el tema. Reflexionando 

finalmente: “…somos realmente Asesores?...” Concluyendo que 

considerando el tema en debate, pone en duda que realmente esta 

Comisión cumple esa función. 
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Interviene el Dr. Perticarini, manifestando una vez más que la Mesa 

Directiva realizará una autocrítica respecto a   todas las Comisiones de 

FACPCE.  

El representante de Jujuy, Dr. Lizarraga opina que esta Comisión podría  

tomar los productos de otras Comisiones. Y con ellos analizar y  resolver 

procesos desde lo simple a lo más complejo que permitirá obtener 

herramientas para brindar asesoramiento a las empresas pymes.  

La Dra. Pilar Hernández toma la palabra y como conclusión de lo hasta 

aquí debatido, pregunta: “Que objetivo tiene nuestra Comisión? Cuál es el 

sentido de su existencia? Cuál es la disconformidad de Mesa Directiva y 

cuál el destino de nuestra Comisión?. 

El representante de Buenos Aires informa que en la Directiva de ese 

Consejo, se plantea la existencia y utilidad  de una Comisión Pymes, 

definiéndola mejor  como Comisión de Emprendedores, estableciendo 

como objetivo de esta Comisión la relación entre dos sujetos: 

Emprendedores y Profesionales.  

A su turno la representante de La Rioja, Dra. Pedraza, manifiesta que 

nuestra Comisión trata temas específicos, inherentes a las pequeñas 

empresas. Y en tal sentido propone realizar un análisis técnico de la 

aplicación y alcance actual del Decreto 814/2001, elevando las 

conclusiones a Mesa Directiva. El Dr. Perticarini sostiene que este 

producto puede ser presentado a Mesa Directiva. 

Por lo hasta aquí debatido, el Dr. Klein acerca una nueva conclusión: La 

necesidad de crear vínculos de la FACPCE con la SEPYME, CAMARA 

INDUSTRIAL, Y REALIZAR CONVENIOS CON UNIVERSIDADES. REALIZAR 

CURSOS VIRTUALES DESDE LA COMISION. 

El Dr. Diego Hagmann manifiesta que se vislumbra un problema de 

comunicación de la Comisión con Mesa Directiva, considerando que 

existen Informes y Estudios realizados y presentados que no se 
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encuentran publicados por nuestra Federación. Lo que indica la necesidad 

de mejorar el vínculo y las publicaciones. Al respecto la representante de 

Córdoba recuerda la volatilidad de la información en el contexto actual. En 

igual sentido se manifiesta la Dra. Lodeiro. La Dra. Hernández opina que 

dado las dificultades del momento sería positivo un período de impass. El 

representante de Tucumán opina, que no obstante las circunstancias es 

positivo realizar el intento de actualización. Cierra el debate acerca de 

este tema el Dr. Lioi manifestando que en la actualidad la web de la 

FACPCE se encuentra desactualizada. Y que  experiencias anteriores han 

dejado en evidencia las dificultades ya que requiere atención especial y 

permanente, lo que además implica costo adicional. 

El Dr. Klein propone que la  Sede para las Jornadas Nacionales Pymes Año 

2019, se resuelva en la primera reunión de dicho año, evaluando las 

postulaciones  de los distintos Consejos. 

Por último, el economista Victor Lioi, expone   sobre la situación de la 

economía en el país. Finalizada la misma, se levanta la reunión. 


